



PRESIDENCIA  
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

# TRANSCRIPCIÓN

**SESIÓN DE CONTROL**

**CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

**PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO**

Madrid, 18 de diciembre de 2024

(\*) Documento provisional.

Solo el discurso pronunciado es válido.

La transcripción literal estará disponible en la web [www.lamoncloa.gob.es](http://www.lamoncloa.gob.es)

CORREO ELECTRÓNICO

[prensa@comunicacion.presidencia.gob.es](mailto:prensa@comunicacion.presidencia.gob.es)

COMPLEJO DE LA MONCLOA

28071 - MADRID

TEL: 91 321 40 98 / 41 98

**Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Alberto Núñez Feijóo del Grupo Parlamentario Popular**

**Presidente:** No fui yo quien dijo que el Tribunal Constitucional era el cáncer del Estado de derecho en nuestro país. Señoría, fueron ustedes.

**Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la réplica formulada por el diputado don Alberto Núñez Feijóo del Grupo Parlamentario Popular**

**Presidente:** Con las imágenes que tiene usted, con las amistades que ha tenido, señor Feijóo, tápese un poco. Si es que lo pone muy fácil, señoría. Mire, usted no plantea nada sobre vivienda, sobre educación, sobre dependencia, sobre sanidad, sobre empleo, sobre crecimiento económico.

Hoy, esta semana, el Banco de España ha elevado las previsiones de crecimiento económico de nuestro país al 3,1%. Bueno, vamos a tratar de sacar algo de utilidad de su sesión de control.

Señoría, habla del Servicio de Justicia y decirle que yo estoy convencido de que una amplísima mayoría de jueces y juezas en nuestro país cumple con su labor con absoluto rigor.

Y también tengo que decirle con hechos, con datos, no con bulos, que este gobierno ha contribuido al fortalecimiento y a la modernización del servicio de Justicia de nuestro país. Ahí están los datos. Hemos aumentado en un 31% la inversión en justicia. Hemos aumentado de 2019 a 2023, en 1260 las plazas de jueces y fiscales. 1.200.000.000 de euros para la digitalización de un servicio tan importante como es el servicio de Justicia para nuestro país. Y fruto de todo ello y de otras muchas cosas que está haciendo este Gobierno, España ha escalado en los rankings internacionales más acreditados en calidad democrática y calidad institucional.

Claro que sí. Esos son los datos. No son los bulos de ustedes, señoría. Hoy España tiene una mayor y mejor calidad institucional, una mayor y mejor calidad democrática. Al igual que tenemos un mejor bienestar social, un mayor bienestar social, mejoras en igualdad de género, en sostenibilidad medioambiental, en empleo, en crecimiento económico, en definitiva, en todo aquello que ustedes se niegan a debatir y a preguntar en estas sesiones de control.

Así que, señor Feijóo, acabamos como empezamos el año, ustedes con el bulo y nosotros con el Boletín Oficial del Estado, con el BOE. Mejorando la calidad de vida de la gente.

**Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado don Aitor Esteban del Grupo Parlamentario Vasco PNV**

**Presidente:** Cuando tuvimos el honor de liderar el segundo semestre del año 2023, la Presidencia del Consejo Europeo, logramos un acuerdo que hemos tardado lustros



en poder lograr a nivel europeo, como es el Pacto de Inmigración y Asilo en aplicación para el año 2026 y que hemos pedido que se adelante su aplicación al año 2025 para poder disponer de herramientas que nos permitan sobre todo, gestionar de manera mucho más eficaz, nuestras fronteras y potenciar el desarrollo y la cooperación con los países de origen y con los países de tránsito.

Cuando yo tuve el honor de ser elegido presidente del Gobierno en el año 2018, nos enfrentamos a una crisis migratoria muy grave, también en las Islas Canarias, pero también en Andalucía, en definitiva, en los territorios limítrofes con África. Y una de las cuestiones que me di cuenta es de que la anterior administración había desmantelado toda la política migratoria.

Recuerdo que en el año 2018 se criticaba, por parte del Gobierno de Canarias, el que no hubiera un mando operativo que sí existía con la administración de Zapatero y desapareció con la administración de Mariano Rajoy. Se puso en marcha y hoy ya está consolidado. No solamente ese mando operativo, desde el punto de vista de la Guardia Civil, sino también el mando político en manos del ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, el señor Ángel Víctor Torres.

Lo que quiero decirle con esto, señorías, es que nosotros hemos ido desplegando a lo largo de estos últimos seis años una política migratoria consistente, en cinco ejes que fueron objeto de mi comparecencia reciente ante las Cortes:

1. Refuerzo de las fronteras y del sistema de acogida. Es una falacia decir que necesitamos a Frontex en nuestras costas, necesitamos a Frontex en las costas de los países de tránsito.
2. Mayor implicación de la Unión Europea. Ahí está el Pacto de Migración y asilo.
3. Apuesta por la migración legal segura y ordenada.
4. Mayor integración social y laboral de las personas migrantes. El pasado viernes, en la Conferencia de Presidentes propuse a los presidentes autonómicos ese plan de inclusión y de integración social de los migrantes .

Y finalmente, el apoyo a los países de origen para reducir las causas que llevan a las personas a migrar.

¿Cuál es el problema? El problema es que el pasado 28 de mayo hemos cambiado gobiernos autonómicos, así lo han querido los ciudadanos. De gobiernos progresistas, a gobiernos del Partido Popular con Vox.

Y la condición que está poniendo VOX al Partido Popular para simplemente hablar de presupuestos es no aceptar...

**Respuesta del presidente del Gobierno a la pregunta de la Diputada D<sup>a</sup> CRISTINA VALIDO GARCÍA, del Grupo Parlamentario Mixto, que formula al Excmo. Sr. presidente del Gobierno:**

**Presidente:** Gracias, señora presidenta. Señoría, yo creo que durante este primer año hemos logrado avances importantes en la agenda canaria. Uno, hemos movilizado la totalidad de los recursos previstos en los Presupuestos Generales del Estado en partidas destinadas a su territorio. Dos, hemos ampliado la bonificación del 60% del IRPF en la isla de La Palma. Tres, hemos mantenido la bonificación del 75% al transporte aéreo y vamos a seguir trabajando para fomentar la competencia e incrementar las rutas. Cuatro, hemos mejorado el sistema de consultas sobre cualquier modificación que afecte al régimen económico y fiscal de las Islas Canarias. Y cinco, hemos normalizado la participación de representantes canarios en cumbres tan importantes como, por ejemplo, las que se han celebrado entre España y Marruecos.

Por tanto, lo que quiero decirle es que queda mucha legislatura por delante y que evidentemente la agenda canaria está avanzando, creo que a buen ritmo y espero que así sea durante los años que restan de legislatura.

**Presidente:** Gracias presidenta. Gracias, señora Valido, y desde luego nosotros estaremos encantados de poder tener esa reunión bilateral con el gobierno de Canarias y hacer un balance de cuál es el grado de cumplimiento por parte del Gobierno de España, de sus compromisos adquiridos con su grupo parlamentario.

Usted ha hecho referencia, señoría, y me permitirá una reflexión que antes no he podido por falta de tiempo y extenderme al señor Esteban, usted ha hecho una referencia sobre la situación de los menores en Canarias, el de los menores migrantes. Efectivamente, en esa agenda canaria, en ese acuerdo que firmamos los distintos grupos parlamentarios para mi investidura y cito textualmente, se recogía lo siguiente: "Las modificaciones normativas necesarias al efecto de que las competencias de menores extranjeros no acompañados no sean responsabilidad exclusiva de las comunidades autónomas a las que llegan". Cierro comillas. Este era el compromiso que asumimos mi grupo parlamentario en este caso y su grupo parlamentario.

¿Cuál es la cuestión, señorías? La cuestión es que desde el 28 de mayo las mayorías parlamentarias que hay en infinidad de ayuntamientos y también lógicamente de parlamentos regionales, han llevado a que el PP con VOX, ahora mismo hagan de la migración un elemento de controversia y de disputa partidaria, algo que me parece absolutamente lesivo, no solamente para los intereses de Canarias, sino también los intereses de España.

Nosotros tenemos una propuesta, que es la distribución obligatoria en todos y cada uno de los territorios con financiación del Gobierno de España y la pregunta es, señoría, ¿qué hacen ustedes gobernando con aquellos que niegan esta?

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)*